

# LALUCHA

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, jueves 5 de Enero de 1893.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.875.

## Desde Madrid.

2 Enero de 1892.

Ayer celebraron los obreros de Barcelona su anunciado *meeting*, al que asistieron muy cerca de 1.500 personas entre las que figuraban buen número de mujeres.

El primero que hizo uso de la palabra fue el *compañero* Molas, quien, después de declararse anarquista, manifestó que los intentos de la comisión obrera consistían en marcar con un bautismo de sangre el nacimiento de 1893, doliéndose de que tales ideas no se pudieran llevar á la práctica por el escaso número de *compañeros* que habían asistido á la reunión, cosa que no comprendía, puesto que el número de obreros sin trabajo existentes en la capital pasaba de cien mil.

El orador se extendió en otras consideraciones, fustigando á su placer á los *burgueses*.

Después hablaron sobre el mismo tema otros *oradores* y por último, la *compañera* Teresa Claramunt, á quien de fijo le resultaron los garbanos duros, llena de ardor anarquista acusó á las sociedades obreras de ser responsables con su falta de asistencia á la reunión, de que no hubiera ocurrido en Barcelona lo que estaba dispuesto para infundir el pavor en las clases oprimidas.

Manifestó que veía muy incierto el triunfo de los obreros, por cuanto entre todos los reunidos no había tres hombres de corazón, y terminó aconsejando á todos que adquirieran una hucha para ir depositando sus ahorros, rompiéndola en el momento preciso de tener la cantidad suficiente para la compra de un fusil, con cuyo elemento—dijo—podremos presentarnos en la calle, cuando llegue el momento, perfectamente preparados.

El presidente hizo el resumen de todos los desatinos que se dijeron, manifestando su sentimiento por el corto número de obreros que se habían reunido, haciendo imposible la realización de los planes que tenían preparados para el 1.º de Enero que, por lo visto, eran nada benignos para las clases acomodadas.

El *meeting* terminó sin más incidentes, retirándose los obreros pacíficamente pensando en comprar la hucha, pero aplazando para mejor ocasión el *bautizo de sangre*, cosa con la que no está conforme la mayoría.

El desdichado asunto del Canal del Ebro, apaciguada la murmuración sobre el mismo, debido sin duda á la solemnidad de las fiestas de los pasados días y más que nada al interés que han despertado otros asuntos políticos, ha vuelto á resucitar y se dicen enormidades de la Compañía explotadora.

Parece ser que dicha Compañía, por sí y ante sí, ha procedido á la tala de los so-

berbios olmos que embellecían los taludes del Canal, dando lugar á que el ministro de Fomento haya teleografiado prohibiendo este desmoché del que darán estrecha cuenta las personas que lo hayan autorizado, como así mismo será objeto de una intervención el canon anual que la Compañía viene percibiendo de los que utilizan las aguas y que ascienden á más de 30.000 duros.

Todavía vá á resultar que el dichoso Canal será causa de que nos pongan en solfa en el mundo entero, equiparándonos á Francia.

Los concejales de este Ayuntamiento que han sido suspendidos, no piensan en caer sin entablar ruda lucha, y la mayoría se alzará contra el acuerdo del Gobernador sin tener en cuenta que mucho antes que pensarán en esto, se había alzado ya contra ellos el vecindario de Madrid.

El primero que ha protestado ha sido el Sr. Gago, sin duda para no negar su apellido y aunque ponga en peligro las plumas.

Con verdadera satisfacción recibió ayer un telegrama el Sr. Maura, en el que se daba cuenta de que los autonomistas de Cuba, saliendo de su retraimiento, accendían con gran entusiasmo á las urnas.

El ministro de Ultramar recibió muchos plácemes por los resultados obtenidos con sus recientes reformas en la ley electoral de las Antillas.

Según se cuenta, de la conferencia tenida ayer por los Sres. Sagasta y Vega de Armijo, arrancará la definitiva en la cuestión de cargos diplomáticos, quedando terminada del todo en el primer Consejo que se celebre.

Con la campaña emprendida por la prensa contra los que rechazan los cargos que les ofrecen, la situación se ha modificado mucho, pues de aquí en adelante todos se mirarán antes de dar una negativa.

No puede darse como cosa cierta la ida á Chicago, en representación de España, de la infanta Isabel; pero esta tarde se aseguraba que los obstáculos materiales con que tropezaba el gobierno, desaparecerían ante la nunca desmentida generosidad de la Infanta.

Antes del día 15 del corriente, presentarán las Cámaras Agrícolas y de Comercio al ministro de Hacienda las reformas que, según el criterio de éstas, deben introducirse en los reglamentos de la contribución industrial, alcoholes, derechos reales y timbre.

Hablase de una probable coalición entre los diferentes elementos que representan el tradicionalismo en España, al objeto de

conseguir el triunfo en las elecciones próximas.

La cosa no es muy fácil, pero si así sucede, el Sr. Nocedal se presentará candidato por Azpeitia; el Sr. Sanchez Toca, por Vergara; el Sr. Ramery, por Zumaga, y el Sr. Olazabal por Tolosa.

Asegúrase que 2.000 moros de la laguna de Lanao, han atacado en Mindanao (Filipinas), el fuerte de Baras.

Se esperan detalles en el ministerio de Ultramar, donde ha sorprendido la noticia.

Es casi seguro que las elecciones en Francia han de costar grandes trastornos y no pocos quebrantos para la República.

La tendencia de los electores es no votar á ninguno de los candidatos que se han presentado y obtenido triunfo en elecciones anteriores.

De V. afectmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

## Año nuevo.

Gracias á la divina Providencia, hemos podido entrar en el año de 1893. Año nuevo vida nueva. Esto es lo que todo el mundo repite sin cesar en estos días; el opulento y el mendigo; el fuerte y el débil; el que aspira á casarse y el que cansado del divorcio anhela unirse con su mujer.

No hay duda que en estos días el espíritu humano entra en un estado de perfeccionamiento, por un egoísmo que merece todo loor, por querer disfrutar de esa dicha que Dios concede al hombre y que muchas veces no goza porque ambiciones desmedidas, pasiones violentas se poseen de su alma y dánle esa fiebre ardiente que sirve para emponzoñar su existencia. De ahí que la criatura humana, al entrar en año nuevo, debido á la agitación que ha experimentado durante el que acaba de abandonar para siempre, amestra da por las contrariedades que ha experimentado ya sea en sus infortunios como en sus beneficios,—porque hay seres que hasta cuentan aquellos en los que inoran por ser posible el poder obtener más,—hagan un balance de su existencia en el pasado año, y así como un comerciante refunde sus cuentas para abrir las de nuevo y hacer la contabilidad más sencilla, siendo el producto de las anteriores, así el ser humano resume sus medios vitales para debutar en su nueva marcha con más sencillez y más seguridad. Bien quisiera muchas veces poder obrar de un modo más radical, pero ¡ay! su voluntad se transforma en un deseo que pasa por su mente fugaz como el relámpago.

La carga que llevamos no es posible dejarla á la primera esquina y poder decir, Señores, ahí vá el bulto, quiero ser libre

ojos el asilo de huérfanos de su provincia, donde había permanecido desde que renunció á los placeres del mundo hasta que fué trasladada al hospital de la Piedad! Allí al menos, á falta de un hijo propio, podría amar á los hijos de otros seres...

Se complacia mucho en referir escenas de su vida anterior en las que desempeñaban importante papel los huérfanitos que tuvo á su cuidado y hablaba de ellas con el entusiasmo, con la alegría, con que una madre relata las gracias de sus hijos.

En casi todas sus conversaciones salía á relucir una niña de cinco años, una pobre huérfana pequeñita, tan pequeñita, que en el Asilo llamaban «Venticinco centímetros». No tenía padre ni madre y la hermana Marta procuraba reemplazar dignamente á esta última. Pero la pequeñuela acordá-

del todo, y el que la necesidad me hará hacer quiero que esté mejor empaquetado y ligado. Bastante se hace con desembalararse de lo que consideramos superfluo y quedarnos con lo que es esencial y la esperanza que tenemos de no hacerlo tan crecido y mejor confeccionado. Los medios en que se mueve el hombre siempre son los mismos, siempre la misma lucha, las pasiones con las cuales debemos luchar, no cesan de agitarnos y sin ellas no podemos vivir. Pero la táctica que nos ha suministrado la experiencia del año viejo, nos dá fuerza para arrostrarlas de nuevo, y así continuamente vamos pasando de año en año y de tropiezo en tropiezo. Sin embargo, hay años que son nefastos. El anterior lo ha sido en verdad, pero no por eso ha dejado de dejar mucho provecho. Hemos visto que los pueblos son gobernados algunas veces por hombres con antifaz y que, cuando el dedo de Dios arroja éste, al aparecer la verdadera cara, el pueblo, en vez de entristecerse por haberse engañado, se regocija y hace bien, porque ha aprendido una lección más, y las lecciones perfeccionan. Así, que nada importa que hayamos dejado el Panamá en Francia; otro asunto por el estilo hay en Alemania con los fondos que se destinaban á combatir la influencia guelfa en el Hannover, en qué, según el periódico *Vorwaert*, hay algunos ex-ministros y altos dignatarios comprometidos: Los bancos de emisión italianos, etc. El nuevo año se encargará de dar la verdad, de arreglar esos líos; como ya hemos dicho, cada uno procura arreglar el suyo, y quiera Dios que en adelante, lo mismo los estados que el individuo, puedan decir *año nuevo vida nueva* y que la paz y la regeneración universal sea un hecho.—Eudaldo Tarruella.

Paris, 1.º Enero de 1893.

## LA GLOSOPEDA.

Nuestro estimado colega barcelonés *El Suplemento*, dice en su número primero del año actual:

Algunas de nuestras leyes, por no decir la mayoría de las mismas, se hallan redactadas en términos tan poco prácticos, que la mayor parte de las veces resultan, al plantearlas, completamente opuestas á las conveniencias y á lo justo.

Aunque en política opino yo de distinto modo que los ilustrados redactores de dicho periódico por el empeño que tienen en desprestigiar al partido conservador, no por esto dejaré de convenir en que es una verdad axiomática lo que me he permitido copiar de sus páginas.

Concretándome á la descripción de lo que ocurre en los mataderos públicos catalanes con las reses atacadas de glosopeda ó de cualquier otra enfermedad, diré que me consta por experiencia propia, que por más que extremen su rigor los municipios,—si es que lo hacen—hasta ahora so-

base mucho de su mamá y gritaba tal dulce no abre muy á menudo.

—¿Quieres que yo sea tu mamá? decía la hermana Marta besando á la niña y estrechándola contra su seno y la niña hacía un delicioso mohin moviendo la cabeza negativamente. A fuerza de atenciones y de caricias fué aquella conquistando el corazón de la preciosa criatura que al cabo de algún tiempo daba á su protectora el nombre de «Mi angel», nombre que tantas veces había escuchado de labios de la infortunada mujer que la llevó en sus entrañas.

—Siempre que podía—me dijo en cierta ocasión la hermana Marta—guardaba para mi pequeña terrones de azúcar y bizcochos y se los daba á escondidas de las demás niñas y de mis compañeras. ¡Pobre amor! Con su inteligencia viva y delicada comprendió muy pronto que nadie la amaba, que nadie había de amarla allí

## LITERATURA EXTRANJERA.

### LA HERMANA MARTA.

Los estudiantes que el año 1869 estaban practicando en el hospital de la Piedad, se acordarán, como yo, de la hermana Marta.

Tendría en aquella época, treinta años; no era ni fea ni bonita, pero si extraordinariamente simpática. Ejercían poderosa atracción, la dulzura de su rostro, sus ojos expresivos velados siempre por una nube de tristeza y su aspecto que no era ciertamente el aspecto seco y rígido de sus compañeras. Bastaba hablar con ellas breves instantes, junto al lecho de un enfermo para comprender que su naturaleza sensible no había sufrido alteración alguna en la vida del claustro.

Aunque la hermana me llamaba sonriendo, «herije», no se mostró nunca reserva-

da conmigo y satisfizo mi curiosidad dándome algunos pormenores de su pasado.

He aquí su historia á grandes rasgos. Había amado ardientemente á un hombre que la olvidó. Aquel horrible desengaño, al matar sus más halagüeñas esperanzas, la arrastró á un convento. Fiel á su primer amor marchaba desde entonces por el mundo, sufriendo y consolando á los que sufrían, atenta solo al cumplimiento de su penoso deber, endulzando sus amarguras con la satisfacción de ser útil á sus semejantes y con los recuerdos de su pasada dicha.

Más de una vez la ví exclamar:

«Si yo hubiese tenido un hijo, me consideraría feliz, por qué á él hubiera consagrado todas las energías de mi cuerpo y todas las ternuras de mi alma.»

El sentimiento de la maternidad era tal vez el que predominaba en ella... ¡Cuántas veces recordaba con lágrimas en los



lo se logra la obtención de un visible desbarajuste.

En primer lugar, porque no tengo noticia de que nadie ejerza vigilancia sobre los cerdos que se sacrifican en las casas de campo, donde al cebarlos para su consumo particular, los matan tan pronto como pierden el apetito y cojean; lo cual generalmente procede de estar afectados de glosopeda.

Las magras de dichas reses suelen venderse á los fabricantes de longanizas, los cuales las envían á las grandes capitales sin que se oponga ningún obstáculo á su expendición.

Yo he tenido en mis corrales corderos en gran número, y tan pronto como he notado que alguno adolecía de glosopeda, he procurado su venta y expendición en las tabajerías, sin que se me opusiese el menor obstáculo, porque en el país donde lo verificaba, lo que se inspecciona por lo general son los riñones de las reses, y con tal que tengan más de la mitad cubiertos de grasa, ya se considera útil dicha carne para el consumo.

Hay poblaciones donde se decomisan las carnes de reses que no estén cebadas, cediéndolas gratis á los pobres, y vendiéndolas á bajo precio, pero sin permitir su expendición en las tabajerías, á fin de que no se confundan con las de primera clase.

En Barcelona, los señores médicos Mascaró y Griñán y el veterinario señor Turro, han dictaminado que la glosopeda es una enfermedad contagiosa entre las reses bovinas, ovinas y de cerda, y trasmisible al hombre; pero yo pregunto: ¿Son contagiosas como pudiendo comunicar los microbios vivientes, ó lo son porque esa enfermedad produce calentura á quien la padece?

El tratamiento más usado para atacar la glosopeda es matar las partes afectadas con aceite de enebros (*oli de ginebra*); pero lo mejor es sacrificar las reses tan pronto como se observe que son víctimas de microbios.

De todos modos creo será difícil evitar su consumo, por deficiencia de las leyes españolas.—Un ganadero catalán.

Noticias locales y generales

En virtud de autos de mayor cuantía, el señor Juez de primera instancia de Olot emplaza á D.ª Dolores Santaló para que comparezca en dichos autos dentro del plazo de ocho días, que comenzó á transcurrir el treinta de Diciembre último.

—En Sevilla ha ocurrido una desgracia. Acompañada de otra muchacha, pasaba la hija de un guardia municipal, niña de seis años, la cual cayó al suelo con tan mala suerte, que las ruedas de un carro que por allí pasaba la destrozó completamente el cráneo.

—Ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de Granada, nuestro particular amigo y ex-Secretario del de esta provincia D. Juan Flores, que actualmente desempeña el de Cáceres.

—En reclusión provisional se encuentra en este manicomio la vecina de Bescanó Maria Ros y Rigau. Para que aleguen los

tanto como yo; y, correspondiendo á mi cariño, me decía cosas que á nadie llegó á confiar, secretos infantiles, doradas ilusiones de la niñez. Hablaba y reflexionaba como una vieja. En esos ratos de dulces espasmos, me la quería comer á besos.

—Aproximábase Navidad—me dijo en otra ocasión en que evocó los recuerdos del pasado—y «Veinticinco centímetros» me habló así:

—Cuando yo tenía mamá, puse una noche mis botas en el balcón y pasaron los reyes y me las llenaron de dulces y me dejaron también una muñeca, una muñeca muy bonita, vestida con un traje de color de rosa, una muñeca rubia con zapatos blancos.

Después de decir estas palabras, dió un suspiro y se quedó muy triste. Yo me separé de su lado y me fui á llorar, á un rincón del jardín. Así que desahogué mi

que tengan por conveniente en el expediente que para su reclusión definitiva instruye el señor Juez de este partido, pueden los parientes de la misma presentar sus reclamaciones en el plazo de un mes que terminará el treinta del actual.

—En Caracal (Rumanía) ha muerto un griego que vivió siempre de las limosnas de sus compatriotas.

Antes de morir hizo jurar á su mujer que lo enterraría vestido con el mismo traje, manchado y roto, que llevaba puesto hacía veinte años.

La pobre viuda tuvo que impetrar la caridad pública para costear los funerales de su esposo.

Un hombre compasivo le ofreció para el difunto un traje más decente que el que llevaba; pero la mujer manifestó que no podía hacer la sustitución á causa de su juramento.

El hombre sospechó que en esto había gato encerrado, y aconsejó á la viuda que registrara el cadáver antes de que se lo llevaran á la fosa. En efecto: en los forros de la pellica que llevaba, encontró la buena mujer 35.000 pesetas en Billetes de Banco, que el avaro quería llevarse á su tumba.

—El veintiocho del actual venderá el juzgado de Figueras, una finca rústica del término de Llers situada en el territorio llamado *La Garriga*.

—En la fundición que D. Francisco Sarasua posee en Bilbao, ocurrió el 29 del pasado mes una terrible desgracia. El joven operario Vicente Jaca, al ir á colocar una correa de trasmisión, quedó enganchado entre la misma y el volante, siendo varias veces volteado hasta que separado el brazo del cuerpo, cayó éste al suelo desplomado, preguntando: «¿Dónde está mi brazo?» Y perdió el sentido.

Este infeliz es hermano del maquinista Jaca, que murió en el choque de Quintanilleja víctima de su deber.

—El Juez de causas de esta Zona militar cita, llama y emplaza al soldado desertor José Galés José, vecino de esta ciudad.

—Nuestro amigo señor Marqués de Camps, ha vedado para el uso de la caza, pastoreo abusivo, corta de leñas, etc., los terrenos que posee en el término de Espolla conocidos por *Montaña de Bausitjes* y *Manso Girarols*.

—Según una estadística de M. Georges Derry, hay actualmente en París 410 albergues para mendigos, diseminados por todos los distritos de la capital.

Estos albergues hospedan diariamente, por término medio, 6.000 mendigos ambulantes, que pagan veinte ó veinticinco céntimos por dormir una noche.

La aristocracia de la clase esta formada por individuos que perdiosean á domicilio. Los que la componen, que serán unos 300, tienen sus casas y hacen una vida regular.

Si á los ya enumerados se agregan los que, mediante un consumo de 15 céntimos, tienen derecho á dormir en las tabernas hasta las dos de la mañana, y los que por 20 céntimos hallan en casas especiales sopa y cama, puede asegurarse que los mendigos de profesión que sostiene

pena. Me puse á reflexionar en los medios de que podía valerme para regalar á aquel pedazo de gloria una muñeca.

—¿Qué hacer? Nos estaba prohibido poseer dinero. La superiora era una mujer severa, rígida y siempre que se le pedía algo para obsequiar á los niños, contestaba con sequedad: «Las almas caritativas que nos ayudan á educarlos quieren darme lo necesario pero no lo superfluo. Se les proporciona alimento, vestidos y enseñanza. No les hace falta nada más.»

Pero sucediera lo que sucediera, yo estaba firmemente decidida á dar una alegría á «Veinticinco centímetros» y acordándome de que era poseedora de una crucécita de oro, encontré la solución del problema. Por mediación de una buena mujer que venía al asilo una vez á la semana en busca de la ropa blanca confeccionada en el obrador, la crucécita fué á parar á manos de un platero.

Algunos días después le dije á mi pe-

París pasan de 10 000.

—A la edad de ochenta y siete años, falleció hace unos días en Barcelona D.ª Maria Buena Ventura Vancells, madre del Gerente del Tranvía del Bajo Ampurdán señor Gali, á quien enviamos el pésame más sentido.

—D. Luciano Maciá, hermano del Director de nuestro apreciable colega el *Se manario de Figueras*, que está enfermo de mucha gravedad, ha experimentado un alivio tan sensible, que es posible sea precursor de una tan anhelada como franca convalecencia, que es lo que de todas veras deseamos.

—En este mes se reunirán en Washington lo mayor parte de apicultores norteamericanos. El principal objeto de este Congreso es el fomento de la industria apícola.

No se crea por esto que su estado es rudimentario, pues se estima en 15 millones de duros el valor de la miel producida en el último año, y en millón y medio de la misma moneda el de la cera.

Las mujeres son las que principalmente se dedican á esta industria, y una sola de Texas ha vendido 2.000 abejas reinas al precio de dos á cinco duros.

Como muy bien dice un colega en España era antes legendaria esta riqueza; pero tan escasa es la producción de cera y miel en la actualidad, que no figura en las estadísticas que en el extranjero se publican respecto á esta materia.

—Ha fallecido en Barcelona el virtuoso sacerdote del Convento de las monjas de la Concepción D. Buenaventura Massot. Tan ilustrado capellan era natural de Figueras en donde gozaba de muchas simpatías.

También ha fallecido en Figueras el conocido industrial, D. José Ros y Camps.

—En Almendraje y Guareña se han cerrado todas las fábricas de aguardiente, como protesta de la ley de alcoholes.

—Han pedido la permuta de sus destinos el actual Administrador de Correos de Portbou trasladado á esta Principal, y el oficial primero de la misma.

—Ha fallecido en Castelló de Ampurias el profesor de instrucción pública y notable músico D. Baldozero Teixidor y Busca.

—Han sido nombrados Maestras interinas; de Llanás D.ª Maria Coderch, de Monells D.ª Ana Maria Antigol y de Setcasas D.ª Rosa Ventulá, y han permutado las profesoras de Vilasaca D.ª Maria Fondevalla con la de Campmajor D.ª Ana Marti.

—Se nos asegura, que á ruegos de los prohombres de la situación, no ha presentado la dimisión del cargo de Alcalde de esta ciudad nuestro particular amigo don Francisco de Ciurana.

—Se ha ordenado la busca y captura de Guillermo Frutos que se fugó del penal de Tarragona el veintinueve del pasado Diciembre.

—La Delegación de Hacienda verificará hoy los siguientes pagos: D. Federico Dalmau, 1.718'30 pesetas, D. José Gayete, 235'12; D. Francisco Rotés, 115'83 y don Tomás Saliotti, 163'35; total, 2.232'60 pesetas.

—¿Qué dicha me senti viendo la felicidad de la pobre huérfana!

—Aquí no se pueden poner las botas en el balcón; pero colócalas á los pies de la cama. Eres muy buena, y estoy segura de que los reyes se acordarán de ti esta noche.

La niña se durmió con la sonrisa en los labios.

A eso de las doce se despertó, y después de vacilar durante algunos segundos, arrojóse de la cama; yo observaba todos sus movimientos.

Dió un grito de alegría, y apoderándose de la muñeca colocada por mí y cubriéndola de besos, saltó al lecho presurosa, radiante de felicidad.

Me acerqué al poco rato. Estaba ya casi dormida, estrechando fuertemente entre sus brazos la muñeca de vestido de color de rosa. Al sentir mis besos, abrió los ojos, trató de incorporarse, y me dijo con voz apagada y soñolienta:

—¿Qué bonita es!... ¡Mírala, mamá!

—Telegrafian de Londres, que reina un frío intensísimo, particularmente en todos los distritos meridionales que están cubiertos por una capa de nieve, cuyo espesor medio es de 6 á 8 pulgadas. Ha nevado copiosamente en Dover.

—Ya escampa y llovia guijarros. Nos quejábamos estos pazados días del frío que sentíamos, y ayer mañana nos obsequió la temperatura con un calor de seis centígrados y décimas bajo cero.

Eso sí; el cielo se presentó despejado y el sol muy espléndido pero muy poco caliente. Por ahora Noherlesoom anda seguro con perdón de algunos compañeros de Figueras quienes, porque allí no se cumplen los vaticinios, no creen puedan cumplirse en parte alguna.

—De todas veras deseamos que encuentre pronto y completo alivio la respetable madre política de nuestro compañero en la prensa D. Rafael Masó, de la grave enfermedad que la aqueja.

—Hay en Barcelona la buena costumbre de publicar mensualmente los servicios que mensualmente también presta el cuerpo de Guardias Municipales y los que presta el de Vigilancia u Orden público.

—¿Porqué no disponen las dignas autoridades superior civil y municipal se haga aquí lo propio? Así sabría la opinión pública lo que ignora y muchas veces produce injustificadas censuras.

—Procedente del distrito electoral de La Bisbal que aspira á representar en Cortes llegó ayer á esta ciudad el ilustrado director de nuestro colega barcelonés *La Publicidad*, siendo en la estación recibido por sus amigos particulares y políticos.

Parece que hoy regresará á su domicilio de Barcelona.

—Para hoy se anuncia en el Teatro principal el beneficio de la notable tiple señora Verdecho. Se estrenará la zarzuela en dos actos *Las hijas del Zebedo* y se pondrán en escena dos obras más en las que se distingue aquella artista.

Dadas las simpatías de que aquí goza Matilde Verdecho, le auguramos un beneficio muy lucido y benéfico.

—Las personas acaudaladas y los hombres activos, emprendedores ó de negocios, deben estar suscritos al *Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales*, en el cual se anuncian las subastas que se celebran en toda España, de los bienes del Estado, de Beneficencia, de Propios, del Clero, etc.

Se suscribe en la Administración, Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid: *Agencia Almodóbar*. Semestre, 15 pts.—Año 28.

—Probado en los hospitales y aceptada como de gran utilidad. (Desconfiar de las imitaciones).

Saas, Scorr y Bowne. Barcelona 7 octubre 1886. Muy Sres míos: En los primeros meses de este año tuve ocasión de ensayar en gran escala la *Emulsion Scott* de aceite de bigado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en muchos enfermos de mi clínica del Hospital de Santa Cruz.

—La *Emulsion* en la forma en que Vds. la presentan, ofrece un aspecto agradable, puede tomarse pura ó desleñdota previamente; la aceptan sin repugnancia la mayoría de los enfermos, y la toleran ordinariamente los estómagos delicados en los febricitantes por efecto de procesos pulmonares. A mi modo de ver, es un preparado de gran utilidad que se recomienda en todas aquellas circunstancias en que, existiendo indicación para el uso del *Acete de bigado de bacalao*, repugna este á los enfermos, ó no consiente sus vías digestivas la administración de

—¡Qué dicha me senti viendo la felicidad de la pobre huérfana!

Al día siguiente, la muñeca armó una revolución en el asilo. Se descubrió el secreto, y la superiora me llamó para decirme ágrío que había faltado á mis deberes, que había quebrantado las reglas de aquella santa casa, y que se me imponía el castigo de abandonarla inmediatamente para continuar prestando mis servicios en un hospital.

Obedecí resignada la orden.

Me arancaron del lado de aquel ángel... Lo que no podrán arancarme nunca, es el recuerdo dulcísimo de la felicidad que experimenté al oír que decía con voz soñolienta:

—¿Qué bonita es!... ¡Mírala, mamá!

GUSTAVO RIVERT.

24 Diciembre de 1892.

(Prohibida la reproducción.)



este agente farmacológico. Es cuanto puedo indicar á Vds., complacéndonos en verificarlo en la forma adjunta.

De Vds. atento S. S.  
Dr. PEDRO ESQUERDO.

**Reuma.**—Los más crueles dolores ceden á la primera untura del **Bálsamo anti-reumático de Oriye**. En los casos más desesperados, es el consuelo de los enfermos y el crédito de los médicos que lo recetan.—2 pesetas frasco en todas las farmacias.—Bilbao su autor y Madrid.—Por mayor M. García, Capellanes, 1.—En Barcelona, por mayor, V. Ferrer y C. y M. Matas.

**Teatro Principal.**

**MAR Y CIELO**, tragedia en 3 actos de Angel Guimerá, traducción del catalán de Enrique Gaspar.

Se estrenó antes de anoche en nuestro Teatro, para el beneficio de la empresa, *Mar y cielo*, poema en el cual derramó á oleadas, el ilustre dramaturgo Angel Guimerá, todos los donaires de su musa, y el ilustrado traductor Enrique Gaspar, los primores de la lengua castellana. ¡Con qué ganas les aplaudi y qué fervorosamente les admiré!

Constituyen el drama, más que drama, tragedia, dos personajes principales, Said y Blanca.

Hijo el primero de un moro y una cristiana, aborrece á muerte á los de esta última raza, tales son los horrores que con su familia cometieran, y dueño de un barco corsario, se dedica al tráfico de vender sus presas humanas y materiales. En uno de sus abordajes se apodera de un buque mandado por Ferrán, primo y enamorado de Blanca, y que conducía á ésta y á su padre. Trasladados los cautivos al barco pirata, se destina á Blanca á enfermera de Said, que sin explicárselo en medio de su fiereza y con su empedernido corazón, siente extraordinaria pasión por su cautiva y así se lo declara.

A tal punto llega la pasión de Said por Blanca, que deja de ser el fiero capitán, disgustando con ello á sus súbditos y cuidando poco de su buque que, en la sublevación llevada á cabo á bordo por los cautivos capitaneados por Ferrán, cae en poder de éstos y queda Said prisionero.

En la prisión sigue cuidándole Blanca, pero no por imposición como antes, sino por amor nacido en su pecho por haber comprendido el que el musulmán siente por ella, y se constituye su defensora en el ataque de que es objeto por parte de los cristianos.

Al intentar huir Said por la porta del buque, aconsejado y protegido por Ferrán que antepone la felicidad de su prima al amor que le tiene, es sorprendido por el padre de Blanca que, al disparar sobre Said, mata á ésta que se había interpuesto en defensa de su amante.

Said coje en brazos á su Blanca diciendo: «La abandonais?... ¡La tomé! ¡Es mía!... ¡Abrazame, esposa; á morir juntos!» tirando-

se juntos al mar y haciendo esclamar á Ferrán: «¡Ni rastros!»

Este es toscamente explicado el argumento de la hermosa obra del eximio escritor.

Los pensamientos de la obra son todos grandes, pero los tiene grandiosos. Citamos entre otros el de la notable relación del primer acto, que hablando Said de los cristianos dice:

—Pero nada puede esperarse bueno de quien tiene el perdón: el cordero con el tigre: el puñal y la cruz en una pieza.

ó aquel otro:

Yo siguiendos iré con la mirada hasta no poder más, porque los cuervos me arranquen ya los ojos.

Los personajes de *Mar y cielo* están muy bien dibujados, sobre todo Said, cuyo temperamento y modo de ser se comprenden apenas Guimerá le hace hablar.

Como obra literaria, es una joya la de que nos ocupamos, porque en su estructura, en su fondo y en su lenguaje, no se encuentran más que bellezas.

La versión al castellano está hecha en verso libre en el que hay fluidez, salpicando los parlamentos galanas imágenes.

La ejecución, si se atiende á las condiciones de la compañía, fué buena. Algo más de lo que hicieron todos, hubiera podido pedirse á artistas que se dedicaran al género de la obra estrenada anoche; ellos nos dieron más de lo que buenamente esperábamos.

No obstante, se distinguió en la interpretación de su personaje el Sr. Gil, que lo hizo bien. Tuvo pasajes felicísimos, y si en otros no se conservó á la misma altura, sería sin duda por distraer su imaginación en ciertos momentos, con la dirección escénica que le dió mucho que hacer. Anteayer se nos presentó como lo que es, como un notable actor que dice y acciona bien. Dijo con verdadera entonación la relación del primer acto y el resto del último, y fué muy aplaudido. A nosotros nos gustó mucho y deseáramos volverle á oír.

La señorita Consuelo Alcázar trabajó con fé y salió airosa. Es una artista muy simpática en escena, que se gana enseguida el público.

Los demás artistas coadyuvaron con sus fuerzas al éxito de la obra que fué grande y merecido.—E.

**El chanchullo de Panamá.**

Paris 3.—La *Libre Parole* pregunta á M. Floquet si cuando dirigió la distribución del dinero del Panamá, mandó entregar quinientos mil francos á un amigo suyo, ex-diplomático ruso, despedido hace algún tiempo del ministerio de Negocios Extranjeros de Rusia, y hoy colaborador del *Nuevo Tiempo*.

Firman la pregunta los Sres. Morés y Compañía; publica la lista de los diarios que cobraron de la caja del Panamá. Esta lista es la siguiente:

- «Estafette», 21.000 francos.—«Gaulois», 189.000.—«Justice», 111.500.—«Voletaire», 88.666'69.—«Univers», 24.450.—«Univers» (ilustrado), 7.034.—«Univers» (anuncios), 1.200.—«République française», 106.100.—«Petite République française», 69.000.
- «Révue des Deux-Mondes», 57.381'25 francos.—«Rappel», 98.750.—«Radical», 77.800.—«Petit Parisien», 88.000.—«Petit Parisien» (anuncios), 10.000.—«Petit Journal», 504.887'07.—«Petit Journal», (anuncios), 65.430.—«Petit Journal» (Suplemento), 4.216.—«Paris», 81.450.—«Paris» (anuncios), 2.434.
- «La Paix», 40.900 francos.—«Soleil», 11.000.—«Soleil» (anuncios), 31.000.—«Le Soir», 107.700.—«XIX Siècle», 92.000.—«Le Siècle», 84.000.—«ECHO de Paris», 40.000.—«Le Droit», 36.000.—«Défense», 3.000.—«Merseillaise», «Réveil Matin et Group», 67.000.—«Lanterne», 206.000.
- De Reinach, 3.015.000 francos.—C. Laurent «Le Jour», 19.000.—Edwards, 6.000.—Veil Picard «Le Matin», 31.000.—P. Veron «Charivari», 6.000.—H. Pessard, 7.500.—H. Simond, administrador de «Le Radical», 75.000.
- Victor Simond, 100.000 francos.—Denfer Rochereau, 10.025.—Crespin, 92.300.—E. Millaud «Figaro», 12.350.—A. Meyer «Gaulois», 32.300.—Marteau, 12.000.—Martin, 25.00.—De Westyne, 2.639.—Wilson, 3.000.—A. Vitu, 5.058.
- Vitu y grupo, 11.850.—Pérvier, 30.000.—De Rodays, 20.000.—Rodrigues, 37.617.—Rodrigues «Bourse pour tous», 59.900.—Portalis «XIX Siècle», 7.000.
- Papuchon, administrador del Parti ouvrier, 50.000.—Lagrange, Cerf y Cia, 1.399.088'88.—Lichtenstein, 3.000.

**TEATRO PRINCIPAL.**

Funcion para hoy 5 de Enero de 1895.  
10.ª de abono de la 2.ª y última decena.

A BENEFICIO DE LA PRIMERA TIPLA

**D. MATILDE VERDECHO.**

Se pondrá en escena la zarzuela en dos actos, *Las hijas del Zebedeo* y las en un acto, *Los demonios en el cuerpo y Chateau Margaux*.

Entrada al paraíso 2 reales.  
A las 8 y cuarto.

MAÑANA VIERNES TARDE Y NOCHE  
**El rey que rabió.**

**Boletín religioso.**

SANTOS DE HOY  
San Telesforo p. mr.  
CUARENTA HORAS  
Están en la Santa Iglesia Catedral.

**TELÉGRAMAS.**

Madrid 3.—La *Gaceta* publica una real orden

del ministerio de Hacienda, disponiendo que por lo que respecta á las guías para la circulación de los alcoholes aguardientes, y licores, se entienda por vía recta la que corresponda á la tarifa que se aplique por las empresas de ferrocarriles.

*El Imparcial* expone la necesidad de concertar un tratado de comercio con Francia, debiendo el Gobierno seguir un plan que le permita llegar á ello, satisfaciendo así los deseos de la opinión.

Dicese que el día 3 del próximo febrero se publicará en la *Gaceta* el decreto convocando elecciones para la votación de los nuevos diputados á Cortes.

El general López Dominguez tiene ultimada una combinación de ascensos militares.

Continúan los ministros viéndose asediados por toda clase de influencias, pidiéndose empleos y el apoyo oficial para las próximas elecciones de diputados á Cortes y senadores.

Los obreros siguen pidiendo trabajo. El Sr. Aguilera va colocando todos los que puede, socorriendo á los que carecen de pan.

La *Gaceta* ha publicado el resultado de la renta de las Aduanas durante el mes de noviembre, ascendiendo á 8.971.159 pesetas, habiendo superado en un millón comparada con la del año anterior.

Durante los meses de julio á noviembre últimos, se recaudaron 45.541.022 pesetas, ó sea unos siete millones menos que en igual periodo del año anterior.

Hace un frío extraordinario.

El Consejo de ministros ha sido nuevamente aplazado para mañana. Dicese que el aplazamiento obedece á hallarse disgustado el Sr. Cerbera á consecuencia de las economías que han de introducirse en el ramo de Marina.

Los Sres. Salmerón, Pi y Margall y Muro han conferenciado extensamente.

La comisión de catedráticos de segunda enseñanza han conferenciado con el Sr. Moret al objeto de pedirle la derogación del decreto de 6 de julio sobre excedencias.

Los concejales de Madrid publicarán un folleto en el cual se defienden de los cargos que se les hizo.

**Extranjeros.**

Paris 3.—Aseguran *Le Gaulois* y *Le Figaro* que obran en poder de la Comisión informadora de la Cámara pruebas suficientes para justificar los procedimientos contra nuevos personajes.

Telegrafian de Berlín que han producido vivísima impresión las denuncias del *Worwarts*, relativas á las malversaciones de los fondos gulfos.

Amsterdam.—Ha ocurrido una colisión en Iwartin entre los socialistas y la policía, perdiendo la vida en ella un agente de esta última.

El emperador de Alemania ha manifestado que disolvería el Reichstag si éste dejase de aprobar la nueva ley militar.

Hoy han fallecido á consecuencia del frío cinco personas.

En Londras el frío es también intensísimo. Telegrafian de Perpignan que á consecuencia de las nevadas las comunicaciones se hacen difícilísimas.

Paris 4.—Segun dice un periódico, el cual da la noticia con todo género de reservas, el secreto de la pólvora sin humo fué vendido hace ya cuatro años á Alemania é Inglaterra, habiendo el barón de Reinach intervenido en la venta de dicho secreto y M. Cornelio Herz, que estaba enterado de ello, explotaba por este medio á M. de Reinach.

El *Matin* afirma que los doctores Ogier y Bordas han encontrado rastros de aconitina en las vísceras del cadáver de M. de Reinach, pero en cantidad tan pequeña que no basta para erer todavía en un envenenamiento.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Así con mano convulsiva, el vaso de la medicina que habian dejado junto á mi cama, se lo arrojé sin duda á la cabeza, porque según supe despues, un raudal de sangre brotó de su frente herida...

Entonces se alejó soltando un grito de dolor y profiriendo terribles amenazas...

Esta violenta escena agravó mi mal, y estuve algunos dias batallando á las puertas del sepulcro.

Era tan grande mi desesperacion, que quise dejarme morir, pero Dios no quiso.

Poco á poco fui recobrando las perdidas fuerzas...

Mi ceguera era un mal que la ciencia no podia curar. Efecto de una contracción nerviosa, otra contracción podia devolverme la vista. Todo esto estaba sujeto al tiempo y á la casualidad.

Los médicos me dieron de alta... El director del establecimiento me notificó que debía dejar mi puesto á otro desgraciado...

—Adonde quiere V. que se le conduzca? me preguntaron. Tiene V. casa? Tiene V. familia?...

¡Ah desdichado, desdichado de mí, que

ya no tenía casa, que me habia hecho indigno del amor de mi familia!

¡No quise escribir á mi padre, no quise aumentar su desconsuelo con la vista de mi horrible desventura!

—Cuando deba alejarme de aqui, partiré, me decia á mi mismo; iré mendigando por las calles, iré de casa en casa implorando la compasion de los extraños, antes que imponer nuevos y dolorosos sacrificios á mi pobre padre, á mis viejos tios!

Lo que yo no quise hacer, lo hizo la codicia de mis acreedores. Inquirieron el sitio en donde habitaba mi familia, y la exigieron el pago de mis deudas.

Mi padre y mis tios lo vendieron todo; lo pagaron todo hasta el último céntimo, quedando reducidos á lo mayor miseria. Luego, como si esto no fuese bastante, vinieron á buscarme llenos de afectuosa solicitud y compasiva ternura.

¡Ah, el día en que ellos se presentaron en el hospital, el día en que me tendieron los brazos como al hijo pródigo, fué el más negro, el más espantoso de mi vida. La vergüenza y los remordimientos me destrozaban el alma.

—¡Pero juzgúe V. del asombro, del espanto de mi tío, cuando halló costadas las hojas del libro de registro que debian contener esas partidas!

El no abandonaba nunca la llave del armario en donde estaba guardado. Quién las habia cortado? ¿Como habian podido hacerlo? Este es un enigma que mi tío no ha alcanzado jamás á descifrar.

Presentóse el mismo al juzgado, confesó con la sencillez de la inocencia cuanto habia ocurrido, prestó una declaración solemne de haber verificado las dos religiosas ceremonias, dió cuenta detallada de la época, de las circunstancias en que se habian celebrado. Nada de esto sirvió.

Herederos ávidos, se disputaban, como he dicho antes, una cuantiosa herencia; el juzgado desestimó su declaración, ateniéndose tan solo á los documentos escritos, y falló en favor de los que no tenían derecho y en contra de los que lo tenían sagrado é incontestable.

Mi tío estuve enfermo y próximo á morir de pesadumbre.

Por fortuna su probidad y buena fé eran



Servicios de la Compañía



Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.  
 Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.  
 Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.  
 Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 mártes a partir del 12 de enero de 1892.  
 Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.  
 Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.  
 Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.  
 Servicio de Tánger.—Trés salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.  
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.  
 La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que requieran y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.  
 Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
 Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pacífico.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.  
 Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.  
 Saldrá del puerto de Barcelona el día 1.º de Enero

EL VAPOR BEARN.

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.  
 NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.  
 NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.  
 Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carnes frescas, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.  
 Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.  
 Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local designado por la compañía.  
 Consignatarios; Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marqués, en Barcelona.  
 Se despachan pasajes hasta el 14, si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

En la Imprenta de este Diario se hacen trabajos de toda clase.

Máquinas Agrícolas, Vinícolas e Industriales.

Moratorna Genis y Compañía,

PRINCESA, 53, BARCELONA.  
 Bombas, Prensas, Filtros para vino y accesorios.—Depósitos de hierro galvanizado para alcohol.—Máquinas y calderas de vapor.—Material de agotamientos para alquilar.  
 PARA LAS CORPORACIONES SANITARIAS. Escufas de desinfección al vapor, sistema Geneste, Herscher, privilegiado.—Pulverizadores antisépticos, etc., etc.  
 7-12 Se remiten prospectos al que los pida. E. G.

**CARNE, HIERRO y QUINA**  
 El Alimento más fortificante unido a los Tónicos más reparadores.  
**VINO FERRUGINOSO AROUD**  
 Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE.  
 CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emprobecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escorbuticas y escurbuticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entonces y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre emprobecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.  
 Por mayor en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.  
 SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.  
**EXIJASE el nombre AROUD**

**GARGANTA**  
 VOZ y BOCA  
**PASTILLAS DE DETHAN**  
 Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente a los Sres. PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emisión de la voz.  
 Exigir en el rotulo a firma Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

**LECCIONES DE PIANO**  
 elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler.  
 Dirigirse Rambla de la Libertad, 12-2.º  
 Precios económicos

**Papel.**  
 Lo hay para vender en la Redacción de este diario a precios limitados.

**Código Civil**  
 COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR J. MUCIUS SCAVOLA.  
 Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.ª mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

**Sección Comercial.**

**Cierre de Bolsa de Barcelona en el día de ayer, a las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans Rof.**

Interior	68'40
Exterior	72'60
Coloniales	38'15
Nortes	34'50
Francia	126'00
Orenses	105'00
Cubas viejas	98'12
Cubas nuevas	101'00
Obligaciones	56'00
Id.	93'00
Cédulas no hipotecarias	63'06
Paris	17'50
Exterior	63'06
Paris	17'50

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols representantes en esta capital de la casa J. Marsans Rof de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma. Horas de despacho: de 11 a 1 de la mañana y del 4 al 7 de la noche.

Dos sucesos misteriosos que ninguna relación tienen entre sí, pesan sobre la existencia de mi tío y le han causado torturas infinitas, y ese hombre á quien yo sencillamente se los referi durante su permanencia en la aldea, se vale de uno de ellos para amenazarme y realizar no sé que inconcebibles planes.  
 Un día, hace ya muchos años de esto, se presentaron á don Eusebio un hombre y una mujer pidiéndole que los casara al instante. El hombre traía consigo un escrito de la autoridad superior eclesiástica, en el cual ésta manifestaba á mi tío que debía acceder á ello por ser caso urgente y de conciencia.  
 Verificóse por lo tanto la ceremonia, y los esposos partieron.  
 Al cabo de algun tiempo, volvió el mismo desconocido y presentó en las pilas bautismales á un recién nacido.  
 Partió otra vez, y no volvió mi tío á saber de él hasta que, transcurridos algunos años, el juzgado de un pueblecillo inmediato le reclamó las partidas de casamiento y de bautizo referentes á los desconocidos.  
 Parece que se instrua una causa, parece que se trata de una cuantiosa herencia.

Me metieron en un coche y vinieron á sepultarme aquí... A los pocos días de llegar, mi padre sucumbió á su pesadumbre y fué á reposar en el sepulcro de los males que yo le había causado.  
 Desde entonces, mi vida es uniforme, tranquila en la apariencia... Vivo, muero? Yo no lo sé, Marta, yo no lo sé... Había vivido, muriendo hasta ayer, en que su voz de V. su dulce voz, supo hacer vibrar las entumecidas fibras de mi alma. Pero vé V. la Providencia! Como si quisiera romper de improviso las ramas salientes á las cuales me agarraba para salir del abismo en el cual estoy sumido, al lado de V. aparece ese hombre, junto á su vez consoladora ha venido ese papel...  
 —Pero quién es ese hombre? Qué amenaza es esa que tanto le asusta á V.? preguntó timidamente Marta.  
 No lo he dicho antes? exclamó el enfermo con voz ronca; mi amigo! El único amigo que he tenido en este mundo!  
 —Cual es su amenaza?... Escuche V., escuche V., y aprenda á conocer al mundo y á los hombres!

textas de una amistad eterna. No se acordaban de que entonces su esplendido anfitrión carecía de todo, porque cómo era posible si se hubiesen acordado de esto, que ni siquiera hubiesen ido á ofrecerle un óbolo insignificante?  
 No, nadie fué, nadie me oscribió! Nadie! Nadie!  
 El solo se presentó una vez, burlando la vigilancia de los enfermeros á quienes había suplido que no le recibieran. El se instaló á la cabecera de mi lecho y me renovó la cinica proposición que, gracias á Dios, rechacé con la misma fortaleza.  
 No le pregunté por ella, aunque su nombre me abrasaba los labios... Pero ese hombre tiene corazón de hiena.  
 —Dentro de dos días, me dijo irá á habitar con uno de tus antiguos rivales, el joven Benedicto. Dicen que las mujeres son buenas y compasivas, no lo creas... Las mujeres solo se conmueven al contacto del oro, solo sonríen cuando ven brillar el oro delante de sus ojos.  
 Acepta mi proposición, y se la arrebatará á tu rival.